

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 71 (1962)
Heft: 1

Nachruf: Gilbert Luy
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 12.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

porte-parole de la conscience de l'humanité, mais plus simplement, d'un agent de la solidarité de tous les hommes dans la souffrance.

Cette attitude est souvent mal comprise dans le monde d'aujourd'hui. Les milieux les plus divers, ont tendance à solliciter de la Croix-Rouge des prises de position. Au C. I. C. R., on demande parfois de s'ériger en enquêteur, voire en juge, on voudrait le voir « s'engager », pour employer un terme à la mode.

En réalité, la Croix-Rouge est toujours « engagée », mais elle ne l'est pas à la manière des innombrables

groupements, organisations ou mouvements qui se font connaître plus par leurs paroles que par leurs actes. L'activité de la Croix-Rouge est souvent en elle-même plus éloquente que toutes les déclarations. Les secours qu'elle apporte aux victimes de la violence sont, en quelque sorte, une protestation contre la violence. Tout ce qu'elle a fait, ou essayé de faire, pour alléger les souffrances provoquées par la guerre est sans doute une prise de position parfaitement nette en faveur de la paix. *Sa vocation, en tout cas, est plus dans l'acte secourable que dans le discours ou le jugement.*

R. D. P.

GILBERT LUY †

ancien secrétaire général de la Croix-Rouge suisse

Comme nous l'avons annoncé brièvement dans notre dernière édition, Gilbert Luy, ancien secrétaire général de la Croix-Rouge suisse, et sa femme ont trouvé la mort en novembre lors d'une catastrophe aérienne survenue non loin de Rio de Janeiro. Ils laissent, orphelin, un enfant de sept mois.

Instituteur, puis journaliste, Gilbert Luy, décédé à l'âge de 47 ans, avait été appelé aux fonctions de secrétaire général de la Croix-Rouge suisse en 1946 après avoir été le collaborateur direct du médecin-chef de notre Croix-Rouge nationale dès 1943. Il devait quitter la Croix-Rouge en 1951 pour entrer au service de l'industrie privée; ses talents d'organisateur et ses dons lui y valurent rapidement une brillante carrière, aux Etats-Unis d'abord, en Argentine ensuite.

Ces mêmes qualités avaient été particulièrement appréciées par la Croix-Rouge suisse lors des années difficiles de l'immédiat après-guerre au cours des-

quelles notre société nationale organisa de vastes campagnes de secours en faveur des pays victimes de la guerre et spécialement des enfants et eut à reconstruire, sur le terrain national, toute son activité de temps de paix. Gilbert Luy n'était pas « efficace » seulement dans ses activités professionnelles. Il l'était aussi dans ses relations humaines et ses amitiés. Profondément intuitif, il jugeait et connaissait vite et bien les hommes. Toutes ses qualités d'intelligence et de cœur lui permirent de diriger efficacement le très bel essor de notre Croix-Rouge dont il assuma la responsabilité à une période difficile de reconversion et d'activités nouvelles. C'est avec un profond chagrin que nous avons appris la mort tragique d'un homme frappé en pleines forces et dont nous avions, à l'armée comme à la Croix-Rouge, aimé l'élan, la jeunesse et la rectitude. Et c'est avec émotion que nous disons à ses proches notre sincère sympathie.

(T.)



Gilbert Luy, au centre, au conseil des gouverneurs de la Ligue en 1946 à Oxford. De gauche à droite: Dr H. Martz, colonel Remund, médecin chef de la Croix-Rouge suisse, G. Luy, M. G.-A. Bohny, président de la Croix-Rouge suisse, et B. O'Connor, président de la Ligue.